

Les seniors ont aussi envie d'un local pour leurs activités de loisirs

ROLLE Pro Senectute a livré les résultats du «diagnostic communautaire» sur la qualité de vie des seniors rollois.

«Je suis âgée, je me sens seule, j'aurais besoin d'animations». «Avons-nous encore une place

« L'échange de compétences est l'essence même de ce projet. »



DENYS JAQUET
MUNICIPAL



L'attachement des seniors rollois à leur ville est un aspect qui est ressorti de l'enquête menée auprès de 140 citoyens. GLENN MICHEL

dans la société?» Voici deux exemples des vœux ou interrogations qui sont apparus de la vaste enquête réalisée à partir d'entretiens auprès de 140 personnes. Samedi, Pro Senectute présentait les résultats du «diagnostic communautaire», une démarche initiée en automne

2014 avec le soutien de la Municipalité. Dès février 2015, les habitants âgés de plus de 55 ans, ainsi que des représentants des milieux associatif, médical et social ont été interrogés. Sur la base de l'analyse de ces entretiens, un état des lieux de la qualité de vie des seniors rollois a

été établi et leurs principales préoccupations identifiées. L'enquête abordait différents thèmes, tels que les liens sociaux, l'identité rolloise, la mobilité, le logement ou les aménagements urbains.

Le forum de samedi avait aussi pour objectif de convier les participants à trois ateliers thématiques: vivre à Rolle; aspects sociaux et activités; mobilité. Les discussions ont permis d'enrichir les données récoltées et de dégager des idées forces pour chaque thématique (lire encadré).

Acteurs de leur bien-être

Le «groupe habitants» qui s'est impliqué de près dans la démarche, participant notamment à l'établissement et au déroulement des entretiens, n'a pas attendu les résultats de la vaste enquête pour mettre en place ses premiers projets: les seniors peuvent désormais prendre part à deux nouvelles activités: des jeux de société et des marches.

En outre, une table d'hôtes s'est également ouverte à Rolle.

Alain Plattet, responsable de l'Unité travail social communautaire pour Pro Senectute, a lancé aux seniors: «*Battez-vous pour votre commune. Vous avez là une opportunité de donner votre avis, de partager votre expertise et d'être entendus.*» «*Cet échange de compétences est l'essence même de ce projet. Nous avons besoin de vous*», a renchéri le municipal Denys Jaquet. La particularité du diagnostic communautaire réside en effet dans l'implication des personnes et institutions concernées invitées à exprimer leurs points de vue puis à influencer sur leur environnement, en organisant elles-mêmes des projets, selon leurs besoins, leurs ressources et leurs envies.

Le syndic Jean Noël Goël a informé l'assemblée qu'un préavis allait être déposé cet automne afin de solliciter le crédit nécessaire à la poursuite de la démarche, sous la supervision de Pro Senectute. «*Nous souhaitons vi-*

vement que cette activité perdure», a-t-il déclaré. ●

ENGAGÉS POUR LEUR VILLE

Les seniors ont énuméré une multitude de vœux qui ont trait aussi bien à l'amélioration de leur propre bien-être qu'à celui de la communauté. Ils ont ainsi évoqué le développement urbain, qu'ils souhaitent modéré, par crainte d'une perte de l'identité rolloise et afin de préserver cette «cité à dimension humaine». Ils souhaitent également que certains biens culturels soient mis en valeur. Au niveau des infrastructures, ils aimeraient que des parkings supplémentaires soient aménagés et que soit créée une nouvelle salle communale soit. Des loyers modérés et la création d'appartements protégés sont également demandés. Au rang des activités, les seniors souhaiteraient prendre des cours d'informatique et jouir à nouveau d'une salle de cinéma. Ils ont également fait part de leur envie de développer des liens intergénérationnels et interculturels. ●